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CONSELHO ESTADUAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR 

 
 

18. SÚMULA REUNIÃO DIA 27.11.2023 

 

Aos vinte e sete dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, 

por convocação da Presidente, o Conselho Estadual de Alimentação Escolar do RS, 

realizou Reunião Extraordinária na Sala de Reuniões do CEAE-RS na SEDUC. 

Presentes à Reunião: Presidente Berenice da Costa (FEAPAES-RS); Vice-presidente 

Ana Lice Bernardi (CRN2); Luciana de Assis Brasil (ACPM-Federação); Clélia 

Fagundes dos Santos (SEDUC). Participam de forma online: Fábio Dullius (CPERS) e 

Marta Tomazi Kny (AOERGS). Justificou ausência: Fábia Bernardes (ASSERS). 1. A 

reunião tem como PAUTA a apresentação do Cardápio SEDUC para 2024, coordenada 

pela Nutricionista Responsável Técnica Elaine Rodrigues e o Nutricionista Kayode 

Assis da Silva. Elaine inicia a apresentação compartilhando o conteúdo: Legislação 

Resolução FNDE nº 06/2020 no que se refere às especificidades Ferro Heme, fontes 

de vitamina A, Cardápios Especiais/Adaptado, que devem ser solicitados pela escola 

por ofício. Em 2023, 71 estudantes receberam a alimentação. Também refere a 

legislação do RS a qual proíbe a comercialização de gorduras trans e industrializadas 

nas escolas. PESQUISA – esclarece sobre consulta às escolas, e os percentuais de 

participação que foi de 75% de adesão para a construção do Cardápio, visando 

atendimento às especificidades local e regional, sendo que as escolas indígenas 

também foram contempladas. O objetivo é o atendimento mais próximo das 

preferências dos estudantes, adaptadas às orientações previstas na legislação. FAIXA 

ETÁRIA – no Sistema informatizado da SEDUC é possível identificar a faixa etária, o 

cálculo nutricional semanal e as substituições. Para 2024, com o Cardápio Único, é 

possível ofertar com a possibilidade de trocas, as quais serão adaptadas conforme a 

necessidade, a partir das Listas de Substituições, elaboradas de acordo com o valor 

nutricional. É possível consultar o cardápio: https://alimentacaoescolar. educacao. 

rs.gov. br/AreaAberta/cardapio.aspx: - modalidades PNAE; Cardápio duas refeições 

Indígenas e RS Seguro; Turno Integral com quatro refeições; Inverno e Verão. A pedido 

dos presentes, Elaine exemplifica tipos de alimentação eleitas na Pesquisa: galinhada, 

carreteiro, arroz com carne moída. Alteração mais votada: Pão com molho de carne e 

torta de bolacha. Após outros esclarecimentos sobre a oferta da alimentação, o 

colegiado considera que o Cardápio elaborado pela Assessoria da Alimentação 

Escolar da SEDUC/RS atende à legislação federal e estadual, e concorda com sua 

aplicação nas escolas da rede pública estadual no ano de 2024. 2. Após término da 

apresentação, Berenice continua com assuntos gerais: para registro, no turno da 

manhã foi analisado e atualizado o PLANO DE AÇÃO ANUAL DE 2024, conforme 

previsto na legislação federal e estadual. Presentes: Berenice, Fábio e Márcia. 

Acompanharam online: Conselheiras Marta e Clarice. O texto será enviado a todo o 
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colegiado, para análise e contribuições, e aprovado na próxima reunião, para entrega 

oficial no Gabinete da Secretária de Educação. 3. Recebimento do Ofício nº01636.002. 

787/2020-0020 PROMOTORIA DE JUSTIÇA DA INFÂNCIA E DA JUVENTUDE DE 

PORTO ALEGRE – “realização de vistorias em todas as escolas estaduais situadas 

em Barra do Ribeiro, incluindo as indígenas - dentro do possível -, com a finalidade de 

apurar se a alimentação escolar disponibilizada às escolas e oferecida aos alunos 

atende aos critérios técnicos, bem como se está sendo ofertada em qualidade e 

quantidade suficientes, com a remessa de relatórios individualizados a respeito da 

situação de cada escola”. Deliberação: a visita às escolas será realizada no dia 05/12, 

com as Conselheiras Ana Lice, Berenice e Clélia. A Coordenação da 12ª CRE - 

GUAÍBA será comunicada, solicitando acompanhamento de um assessor da 

alimentação escolar, visando facilitar acesso às escolas indígenas. Barra do Ribeiro 

possui 06 escolas, sendo 04 indígenas. Não havendo mais assuntos a tratar, Berenice 

encerra a reunião, a Ata elaborada por Ana Lice, será enviada por e-mail para 

aprovação e assinada na próxima reunião do colegiado.    

 

 

 

 

 

 

 

 


